

# ECHOS

## du vignoble

**CHAUVE-SOURIS** : Soirée spéciale chauve-souris et viticulture le vendredi 17 mai à 20h30 salle de la Fabrice à Meigné-sous-Doué. La conférence organisée par la LPO fera tout d'abord un point sur la présence de l'animal en Anjou (habitat, nourriture), puis Yoann Charbonnier qui a réalisé une étude sur les chauves-souris et les vers de la grappe en Aquitaine (LPO-Inra), expliquera leur rôle face aux ravageurs. Ensuite, il sera détaillé la façon de favoriser les chauves-souris dans ses vignes. Enfin, une sortie nocturne sera proposée pour écouter les chauves-souris à travers une balade autour de la salle avec des détecteurs à ultrasons. Contacts : Erwan Guillou, accueil@lpo-anjou.org, 02 41 44 44 22 ou 06 48 35 85 75.

**BIB** : C'est un concours international qui met à l'honneur le vin en Bib depuis 2015. Pour sa dernière édition, où plus de 300 échantillons étaient en compétition, trois vins d'Anjou-Saumur ont été récompensés : un Anjou Blanc du domaine Montgilet, un Rosé d'Anjou des Caves de la Loire (marque distributeur Haut-Buis) et Saumur Champigny de Robert & Marcel distribué sous la même marque.

**PATRIMOINE** : Le Musée de la vigne et du vin d'Anjou et l'association Vigne en ville, qui gère la parcelle de 0,87 ha au cœur de l'Abbaye Saint-Nicolas à Angers, propriété de la congrégation du Bon Pasteur, ont scellé un partenariat autour de la sensibilisation à la notion de



biodiversité auprès du jeune public. Ensemble, ils proposent dans la parcelle angevine des animations à destination des enfants, dès la maternelle autour des "habitants de

la vigne", et surtout comment tout cela interagit. Ce premier atelier "faune et flore" a accueilli jeudi 4 avril toute une classe primaire d'une école angevine.

**SAUMUROIS** : Plusieurs milliers de personnes étaient au rendez-vous des 24<sup>èmes</sup> Journées du livre et du vin à Saumur les 13 et 14 mars, avec un invité attendu, François Hollande. Côté vins, les appellations de Saumur n'ont plus souhaité assurer le partenariat officiel de la manifestation. Ce sont donc exclusivement des opérateurs qui ont participé, dont Alliance Loire, le Château de Parnay, et un collectif féminin autour de l'agence Chais Elles (Clotilde Pain, Kathleen Van den Berghe, pour ne citer que les Ligériennes).

## FILIÈRE

# Les métiers viticoles font leur cinéma

Le constat est connu. La filière viticole manque de main-d'œuvre, en particulier qualifiée, c'est-à-dire autonome, pouvant faire preuve d'initiatives, voire capables d'encadrer une équipe. Et selon, une étude prospective menée par la Fédération viticole en 2017, les choses ne vont pas s'arranger, avec le lent mais continu mouvement de la diminution du nombre d'exploitations sans pour autant perdre un ha de production sur le vignoble.

Il faut donc s'attaquer à un chantier conséquent, qui ne portera ses fruits que dans la durée : la promotion des métiers de la vigne et du vin. L'élément le plus audacieux sera la diffusion dans les salles de cinéma du département de Maine-et-Loire d'un film publicitaire pour promouvoir ses métiers auprès d'un large public. Il devrait être prêt pour la fin d'année au moment des fêtes, et sera aussi largement programmé sur les réseaux sociaux. "Le film sera dans la veine de ce qu'ont pu faire les métiers de l'artisanat ou l'armée pour promouvoir leurs métiers. Avec des images positives", indique Gaëlle Lihard du service juridique de la Fédération viticole. "Pour avancer à plusieurs sur ce domaine, nous avons créé un comité de pilotage avec différents parte-



La promotion des métiers passera par des images positives, comme ici des vendangeurs avec le sourire.

naires : la chambre d'agriculture, le lycée de Montreuil-Bellay, les MFR, Pôle emploi et l'Anefa 49". C'est ce dernier organisme qui sera le premier contact pour les personnes qui souhaitent se renseigner.

Outre le spot publicitaire, un travail sur les collégiens en particulier a été lancé. D'abord en s'appuyant sur les "Chemins de la vigne", un kit pédagogique créé par les inter-professions pour permettre aux enseignants d'aborder le thème de la vigne tout au long de l'année et au travers d'une multitude de matières (chimie, SVT, histoire, français...). Puis en demandant à des vigneron de participer à des carrefours des métiers dans les collèges. "On vise un public de jeunes, mais aussi leurs parents", précise Gaëlle Lihard.

P.T.

## DÉCHETS

# Les emballages œno recyclés

Nouveauté pour la prochaine campagne de collecte des déchets agricoles, qui se déroulera du 13 au 17 mai, les emballages vides de produits œnologiques et d'hygiène de cave seront désormais concernés.

Cette opération vise également à récupérer les emballages vides de produits phytos, les big bags et sacs d'engrais, ainsi que ceux de semences en papier. Pour les emballages œnologiques, les bidons

doivent être ouverts et rincés, en sachant sans les mélanger avec les bidons phytos.

Tous ces produits peuvent être déposés dans les sites habituels du département (CAPL ou SCPA pour le vignoble), mais pour les emballages œno, seuls cinq sites sont concernés : CAPL de Bauné, Doué-la-Fontaine et Montreuil-Bellay, et SCPA du Puy-Notre-Dame et Champ-sur-Layon).